
  
 

  
 

 

Riomaggiore, 8/3/2022 
 
Verbale della riunione della Commissione Consultiva Comunale Agricoltura e Ambiente. 
 

In data odierna alle ore 17:30 presso il bar Fuori Rotta di Riomaggiore si ė tenuta la riunione della 
Commissione. 
 
Presenti: 
Amorese Franco, Capellini Bernardo, Andreotti Luigi, Pagliari Luca, Gasparini Lorenzo 
  
Odg; manutenzione ordinaria trenini, smaltimento fitofarmaci, varie ed eventuali. 
 
Manutenzione ordinaria trenini. 
Luigi Andreotti relaziona di un incontro avuto con il presidente della Cooperativa Agricoltura Matteo 
Bonanini in merito alla situazione della manutenzione dei trenini. 
Viene evidenziata la necessità di affidare gli interventi ad una nuova ditta al fine per ottimizzarli. 
Per ora sono state individuate due realtà una a Monterosso e una a La Spezia, al vaglio della committenza. 
Inoltre, si fa presente che l’attività di manutenzione sulle motrici è possibile svolgerla al Groppo in cantina, 
avendo un’officina ben attrezzata e potendo avvalersi dell’ausilio di fornitori in loco per le parti di ricambio; 
ad oggi servirebbe un furgone con una piccola mancina per riuscire a movimentare agevolmente la motrice 
portarla in officina e viceversa.  
  
Ai presenti non sembra opportuno che sia la commissione ad evidenziare la necessità di un finanziamento 
dell’ente parco finalizzato all’acquisto di un furgone per la manutenzione. 
Siamo infatti appena venuti a conoscenza dell'esistenza di un rapporto finanziario finalizzato alla 
manutenzione dei mezzi fra Ente Parco e Cooperativa Agricoltura. 
  
Andreotti Luigi informa in merito ad una richiesta fatta all’ente parco dalla Sindaca di Riomaggiore in data 4 
Marzo, di seguito riportata: 
  
 Comune di Riomaggiore, Prot. n. 0002805 del 04-03-2022 in partenza Cat. 6 Cl. 8 
 Riomaggiore, lì 4/03/2022 
UFFICIO DEL SINDACO 
Spettabile Parco Nazionale delle Cinque Terre Via Discovolo snc Riomaggiore C.A. Presidente Cc Direttore 
pec@pec.parconazionale5terre.it 
 Oggetto: pianificazione interventi su monorotaie. 
  
Spettabile Ente, 
con la presente sono a richiedere che venga presentato in Consiglio direttivo, e discusso con i Sindaci, il 
cronoprogramma degli interventi relativi alle monorotaie finanziati dal Parco nazionale delle Cinque Terre, 
sia quelli relativi alla manutenzione che la costruzione dei nuovi tracciati. 
Ringraziando per la disponibilità, si porgono cordiali saluti. 
  
La Sindaca Fabrizia Pecunia 
  



  
 

  
 

  
Andreotti Luigi propone per le nuove linee, al fine di ridurre i costi di costruzione e manutenzione di non 
costruirne in piano. 
Questo quando sono agibili in loco piccoli tracciati interpoderali dove sia possibile l’utilizzo di altri mezzi di 
trasporto. 
Proposta che trova l’approvazione dei presenti. 
  
Capellini Bernardo esprime perplessità (condivisa dai presenti), in merito alla opportunità di far nascere una 
nuova rete di trenini elettrici a scopo turistico, notizia annunciata a mezzo stampa dall’ente parco. 
Si evidenzia la necessità di chiedere informazioni producendo una richiesta da inviare all’ente 
parco\comune. Si decide di produrre un documento, da porre al vaglio della commissione, Amorese e 
Capellini espleteranno. 
  
Franco Amorese evidenzia che, dato l'intreccio strettissimo tra agricoltura e turismo nel nostro territorio, si 
apra un tavolo comune con la commissione Turismo facendo leva sull'ipotesi di ritiro del patrocinio 
dell'UNESCO a seguito del progressivo abbandono dei terrazzamenti vignati. 
Scenari e azioni da introdurre. 
  
Smaltimento confezioni fitofarmaci: 
  
Andreotti Luigi relaziona in merito ad un incontro informale avuto con un funzionario IREN della Spezia 
dove gli è stato detto che c’è la volontà di attivare la raccolta all’isola ecologica di Riomaggiore, 
limitatamente ai soli privati cittadini. 
Inoltre, informa che, a seguito di contatti con l’azienda Casciana Pulita che si occupa di raccolta per le 
aziende, la stessa sarà presente a Riomaggiore il 14 marzo verso le 11 del mattino; nell’occasione è 
possibile un incontro informativo. 
  
Amorese Franco ha preso contatti con funzionari IREN di Reggio Emilia al fine di raccogliere informazioni e 
suggerisce di aspettare risposte che per ora non ha avuto. 
  
Conclusioni condivise dai presenti: 
  
1) Aspettiamo di conoscere nello specifico le informazioni raccolte da Flavio Bertonati ad IREN. 

1. Aspettiamo di avere un resoconto esaustivo da Franco Amorese. 
2. Aspettiamo di conoscere quali possibilità produrrà l’incontro con Cascina Pulita 

  
  

Franco Amorese propone di utilizzare il sistema ONE DRIVE per archiviare ed elaborare testi in 
comune, come anche le registrazioni audio delle sedute della commissione. 
La proposta è accolta favorevolmente dai membri.   

  
Varie eventuali, smaltimento Amianto: 
  
Andreotti Luigi, esplica in merito all’iter in vigore dal 1992 in materia. 
I presenti prendono atto ed incaricano Corrado Gasparini per chiedere informazioni all’amministrazione 
comunale e dopo una ulteriore discussione in commissione di produrre un documento per evidenziare la 
necessità di un’azione nel merito.  



  
 

  
 

  
Bando muri a secco: 
  
In seguito ad un incontro, avvenuto nei giorni scorsi alla Cooperativa del Groppo, organizzato dalla CIA al 
fine di presentare il nuovo PSR, dove erano presenti tre membri della commissione; di comune accordo si 
prende atto che quanto emerso sembra inadatto alle peculiarità del territorio e si richiama la necessità di 
adeguamenti. 
Luca Pagliari propone di aspettare il 14 Marzo quando al parco ci sarà un incontro sull’argomento per 
valutare l’opportunità di intraprendere iniziative nel merito, condiviso dai presenti. 
 

 

 

 

 

 


